

1. Record Nr.	UNINA9910416520103321
Autore	Warlouzet Laurent
Titolo	Le choix de la CEE par la France : l'Europe économique en débat de Mendès France à de Gaulle, 1955-1969
Pubbl/distr/stampa	Institut de la gestion publique et du développement économique, 2011 [Place of publication not identified], : Institut de la gestion publique et du développement économique Comité pour l'histoire économique et, 2011
ISBN	2-11-128757-1
Descrizione fisica	1 online resource (588 pages)
Collana	Histoire economique et financiere de la France
Soggetti	Business & Economics Economic History France Economic policy 1945-1981 France Politics and government 1945-1958 France Politics and government 1958-1969 France Relations Europe Europe Relations France
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references and index.
Sommario/riassunto	Des craintes d'une Europe trop libérale exprimées par Pierre Mendès France, au soutien du général de Gaulle à une Europe modernisatrice mais non fédérale, le modèle économique et institutionnel de la CEE est âprement débattu depuis les débuts de sa négociation en 1955 jusqu' au départ du président français en 1969. S'appuyant sur une approche novatrice – le croisement des sources françaises et européennes – cette étude montre un visage méconnu du général de Gaulle, celui d'un « père involontaire » de l'Europe. Sans son action, la CEE n'aurait pas pu se développer aussi rapidement. De plus, l'étude de politiques publiques négligées comme la « programmation », une forme de planification européenne développée par le commissaire Robert Marjolin, les premières réflexions sur l'union monétaire, ou la naissance de la politique de la concurrence promue par les

ordolibéraux allemands, montre que l'intégration économique européenne fait l'objet de vifs débats depuis l'origine. Les controverses actuelles sur l'Union économique et monétaire ou l'opposition entre politique de la concurrence et politique industrielle en sont ainsi éclairées. « On comprend ainsi que Laurent Warlouzet ne s'est pas contenté d'exploiter des points de vue français. Il a aussi tenu compte de conceptions exprimées par nos partenaires. C'est pourquoi ce livre si important mériterait de faire école... » Michel Albert, membre de l'Institut. From the start of negotiations in 1955 through to de Gaulle's resignation as French President in 1969, the EEC's economic and institutional model was the focus of fierce debate ranging from Pierre Mendès France's outspoken fears of an overly marketised Europe to General de Gaulle's support for a modernising, but non-federal Europe. This study takes an innovative comparative approach to French and European sources, revealing a hidden side of General de Gaulle as the "reluctant father" of Europe. Without his action, the EEC would not have been able to develop so...
